



CENTRE DE PRÉVENTION
DE LA RADICALISATION
MENANT À LA VIOLENCE

RECUEIL DE LA RECHERCHE RESEARCH DIGEST

01



Le «**Recueil de la recherche**» publié par le Centre de prévention de la radicalisation menant à la violence (CPRMV) a pour objectif d'alimenter la diffusion et le partage des connaissances en ce qui a trait aux phénomènes de radicalisation menant à la violence et leur prévention. Aussi, nous croyons qu'il est essentiel d'exercer une veille scientifique sur les connaissances produites à ce propos au Québec, au Canada et à l'international. Le «Recueil de la recherche» permet d'offrir sur une base régulière un aperçu des dernières publications de recherche et des événements scientifiques pertinents sur les enjeux de la radicalisation menant à la violence.

The «**Research Digest**» published by the Center for the prevention of radicalization leading to violence (CPRLV) aims to fuel the dissemination and sharing of knowledge with regards to radicalization leading to violence and its prevention. Also, we believe it is essential to carry out scientific monitoring of the knowledge produced on this topic in Quebec, Canada and abroad. The «Research Digest» aims to provide, on a regular basis, an overview of the latest research publications and relevant scientific events pertaining to the issue of radicalization leading to violence.

DERNIERS TRAVAUX AU CPRMV RECENT WORK AT CPRLV

Rapport d'analyse : Enjeux et perspectives de la radicalisation menant à la violence en milieu scolaire, Centre de prévention de la radicalisation menant à la violence.



info-radical.org/fr/chercher/publications/

Le Québec n'est pas épargné par l'émergence et la prolifération des phénomènes de radicalisation menant à la violence : c'est ainsi que l'année 2015 a vu le départ de plusieurs jeunes Québécois vers la Syrie afin de rejoindre certains groupes extrémistes présents sur place. Le Collège de Maisonneuve a été particulièrement touché par cet état de fait et c'est à son instigation que le CPRMV a mené la présente étude, dans le but de documenter la situation, d'en tirer une analyse et d'offrir des recommandations.



Quebec has not been spared in the emergence and proliferation of radicalization leading to violence, which is how it came about that in 2015 several young Quebecers left for Syria to join extremist groups on the ground there. College de Maisonneuve has been hit especially hard by this state of affairs; it was at the instigation of the college that the CPRLV undertook the present study to document the situation, produce a cross-sectional analysis and propose recommendations.

PUBLICATIONS À VENIR DU CPRMV UPCOMING PUBLICATIONS OF CPRLV

- Rapport sur la radicalisation menant à la violence dans une perspective de genre et les facteurs différenciés selon le sexe, Centre de prévention de la radicalisation menant à la violence (CPRMV), Secrétariat à la condition féminine (SCF) et Conseil du Statut de la Femme (CSF).
- Enjeux et défis des « retournants » pour le Québec : Prise en charge et réinsertion, Centre de prévention de la radicalisation menant à la violence.
- Crimes et incidents haineux au Québec : D'un état des lieux à une politique de prévention, Centre de prévention de la radicalisation menant à la violence.

SUGGESTIONS DE LECTURES SCIENTIFIQUES SUGGESTED SCIENTIFIC READINGS

- The impact of Brexit on far-right groups in the UK: Research Briefing, Melanie Smith & Chloe Colliver (2016), Institute for Strategic Dialogue.
strategicdialogue.org/wp-content/uploads/2016/07/Impact-of-Brexit.pdf
- Talking to Foreign Fighters: Socio-Economic Push versus Existential Pull Factors, Amarnath Amarasingam, Alexandra Bain & Lorne Dawson (2016), TSAS Working Paper.
tsas.ca/wp-content/uploads/2016/07/TSASWP16-14_Dawson-Amarasingam-Bain.pdf
- Trying to Talk to Terrorist: Ethical and Methodological Challenges in Canada, Amarnath Amarasingam & Lorne Dawson (2016), TSAS Working Paper.
tsas.ca/wp-content/uploads/2016/07/TSASWP16-13_Dawson-Amarasingam.pdf
- Rapport public de 2016 sur la menace terroriste pour le Canada, Sécurité publique Canada (2016), Gouvernement du Canada.
securitepublique.gc.ca/cnt/rsrscs/pblctns/2016-pblc-rpr-trrrst-thrt/2016-pblc-rpr-trrrst-thrt-fr.pdf
- The Future of Right-Wing Terrorism in Canada, Richard Parent & James O., Ellis (2016), TSAS Working Paper.
tsas.ca/wp-content/uploads/2016/07/TSASWP16-12_Parent-Ellis.pdf
- “Shooting in the right direction”: Anti-ISIS Foreign Fighters in Syria & Iraq, Henry Tuck, Tanya Silverman & Candace Smalley (2016), Institute for Strategic Dialogue.
strategicdialogue.org/wp-content/uploads/2016/08/ISD-Report-Shooting-in-the-right-direction-Anti-ISIS-Fighters.pdf
- The Impact of Counter-Narratives. Insights for a year-long cross-platform pilot study curation, targeting, evaluation and impact, Tanya Silverman & Christopher J., Stewart, Zahed Amanullha & Jonathan Birdwell (2016), Institute for Strategic Dialogue.
strategicdialogue.org/wp-content/uploads/2016/08/Impact-of-Counter-Narratives_ONLINE_1.pdf
- ISIS and Nusra in Turkey. Jihadist recruitment and Ankara's response, Monica Marks (2016), Institute for Strategic Dialogue.
strategicdialogue.org/wp-content/uploads/2016/07/ISDJ4677_Turkey_R1_WEB.pdf

SUGGESTIONS DE LECTURES SCIENTIFIQUES SUGGESTED SCIENTIFIC READINGS

- Reintegrating former fighters in the Congo: ambitious objectives, limited results, Stephanie Perazzone (2016), International Peacekeeping.
tandfonline.com/doi/abs/10.1080/13533312.2016.1219659?journalCode=finp20
- Promoting Disengagement from Violent Extremism, J.M. Berger (2016), International Centre for Counter-Terrorism – The Hague.
icct.nl/wp-content/uploads/2016/08/CVE-Policy-Brief-FINAL.pdf

ARTICLES DE VULGARISATION ESSAYS

- Radicalization and violence in Canada: The Aaron Driver case, Amarnatah Amarasingam & Craig Forcese (2016), Policy Options Politiques.
policyoptions.irpp.org/magazines/august-2016/radicalization-and-violence-in-canada-the-aaron-driver-case/
- Boko Haram: Abu Musab al-Barnawi's Leadership Coup and Offensive in Niger, Jacob Zenn (2016), Terrorism Monitor.
jamestown.org/programs/tm/single/?tx_ttnews%5Btt_news%5D=45728&cHash=eafb675c609a8fetc9549ca-b4a31f608#.V9CD3U3hCUl
- Radicalisation in British Prison: Innovation, Not Isolation, Nour Kobayter (2016), Institute for Strategic Dialogue.
strategicdialogue.org/radicalisation-in-british-prisons-innovation-not-isolation/
- Contre l'extrémisme violent dans l'Extrême-Nord du Cameroun, Eleonore Torres (2016), Institute for Strategic Dialogue.
strategicdialogue.org/contre-lextrémisme-violent-dans-lextrême-nord-du-cameroun/

ÉVÉNEMENTS SPÉCIFIQUES CONFERENCES AND SPECIFIC EVENTS

- **Internet et la radicalisation des jeunes : prévenir, agir et vivre ensemble**, Conférence Québec-UNESCO, Québec, Dimanche 30 octobre 2016 – Mardi 1 novembre 2016
unesco.org/ConfQcUNESCO/home
- **Conférence de Moussa Mara : jeunesse, radicalisation et terrorisme**, Moussa Mara (ancien premier ministre du Mali), Maison du développement durable (50 rue Sainte-Catherine Ouest), Mercredi 28 septembre 2016 – 18h-20h / Wednesday September 28th 2016 – 18h-20h
dandurand.uqam.ca/evenement/conference-de-moussa-mara-jeunesse-radicalisation-et-terrorisme/